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1. СМИ О ТАЙМЫРЕ 
 

Сергей Ткаченко, глава Таймырского Долгано-Ненецкого муниципального района, с 
рабочим визитом побывал в сельском поселении Караул.  

В поселках Усть-Порт, Носок и Караул руководитель территории проинспектировал ход 
строительства объектов социальной сферы и жилья, проверил предприятия ЖКХ на 
готовность к отопительному периоду, а также провел ряд встреч с жителями сельской 
глубинки. 

Свой визит в поселок Усть-Порт глава Таймыра начал с посещения строительной 
площадки Дома культуры. Сейчас на объекте завершаются строительные работы, 
торжественный ввод в эксплуатацию нового здания планируется уже этой осенью. Также 
Сергей Ткаченко посетил Усть-Портовскую среднюю школу-интернат и больницу, где 
побеседовал с руководителями, оценил состояние зданий и внутренних помещений, а также 
уровень оснащенности учреждений. 

В поселке Караул глава Таймыра осмотрел здание нового православного храма-часовни, 
побывал в гостях у воспитанников Караульской средней общеобразовательной школы-
интерната и нового детского сада. 

Во второй день рабочей командировки Сергей Ткаченко посетил поселок Носок 
сельского поселения Караул. Здесь в первую очередь он встретился с таймырцами, 
оставшимися без жилья из-за пожара, после чего побывал на строительной площадке, где 
для них возводится новое жилье. Напомним, в результате возгорания 27 апреля полностью 
уничтожен огнем четырехквартирный деревянный жилой дом. Кроме того, в Носке глава 
района проинспектировал ход строительства спального корпуса интерната на 250 мест, в 
отдельных помещениях которого строители уже приступили к внутренней отделке, а также 
посетил теплый бокс для стоянки и обслуживания пожарной машины, отремонтированный 
силами спасателей управления по делам ГО и ЧС района этим летом. 

«Последний раз глобальное строительство велось на Таймыре в 1970-х годах, поэтому 
многие дома и здания социальных учреждений находятся сегодня в непригодном состоянии. 
В большинстве случаев нам проще строить новые здания, чем восстанавливать то, что есть. 
В сравнении со старыми это будут энергоэффективные современные строения», - отметил 
Сергей Ткаченко. 

«Заполярная правда» 
 

2. СМИ О ГОРОДЕ ДУДИНКЕ 
 
Ремонт Дома физкультуры полностью завершён 

С 10 октября спортсмены Дудинки приступят к тренировкам в обновленном спортзале  
Дома физкультуры МАУ «Дудинский спортивный комплекс». На его восстановление из 
городского бюджета было выделено 490 тысяч рублей. Ремонтом помещения с середины 
сентября текущего года занимались специалисты ООО «Стройперспектива». Они произвели 
очистку пола от старой краски, заменили доски, ошпаклевали, нанесли грунтовку и окрасили  
его поверхность согласно требованиям, предъявляемым к разметке спортивных залов для 
разных видов спорта. 

Также, в период с середины августа до середины сентября, подрядная организация 
отремонтировала внешнюю часть здания спортивного комплекса и его кровлю, заменив 
старое и изношенное покрытие на современный и долговечный материал – ризолин. Кроме 
этого, строители  из ООО «Стройперспектива» возвели новое крыльцо на свайном 
фундаменте, оборудованное пандусом для обеспечения доступа людям с ограниченными 
физическими возможностями здоровья.  

Всего для проведения ремонтных работ на данном объекте из городского  бюджета было 
выделено более шести миллионов рублей. 
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В Дудинке завершилась проектная сессия «Социально-конструкторское бюро».  
 Участники СКБ разработали и организовали три благотворительные акции. «Таймыр-
Моу чемодан»: в этнически стильный чемодан собирались идеи/мечты горожан по 
преобразованию Дудинки. Здесь же стартовала акция «Глаза Дудинки», которые станут 
украшением будущего арт-объекта. «Варежки-ладошки»: на вырезанных из бумаги варежках 
горожане писали свои пожелания городу. Оформлено 232 варежки, которые стали 
украшением чума, после чего стенд установили в Молодежном центре. 
 «Костер дружбы»: у кострища «Таймыр-Моу» прозвучали приветствия горожанам на 
языках народов Севера, песни под гитару, состоялся обряд кормления огня, танцы народов в 
национальных костюмах, фотосессии в этнических костюмах. 
 Всего в акциях приняло участие 246 жителей Дудинки. Все мероприятия состоялись на 
площадке этнического музея под открытым небом «Таймыр-Моу». 
 За три года реализации программы «Мир новых возможностей» СКБ в Дудинке стало 
юбилейным, десятым. 

«Заполярная правда» 
 

3. СМИ О ЕМО «ГОРОД НОРИЛЬСК» 
 
В Норильске уничтожили 888 кг санкционных груш  

В Норильске Красноярского края раздавили 888 кг запрещенных к ввозу в Россию 
польских груш.  

Как сообщили в пресс-службе Россельхознадзора по региону, санкционные фрукты были 
обнаружены на торговой базе «Урванцева».  

В соответствии с маркировкой на коробках страной происхождения груш является 
Польша. Импортером является белорусская компания.  

Запрещенные к ввозу в Россию фрукты изъяли и уничтожили на полигоне твердых 
бытовых отходов.  

В начале октября в Красноярске уничтожили 450 кг польских яблок. В конце сентября в 
Красноярске сожгли 12,3 кг запрещенного к ввозу в Россию немецкого санкционного сыра.  

В начале августа в Красноярске 462 кг санкционных польских яблок раздавили 
бульдозером. В конце июля сотрудники Россельхознадзора уничтожили 212 кг запрещенных 
польских яблок и 539 кг редиса из Эстонии. 20 июля в Красноярске более 700 кг польских 
яблок раздавили на мусорном полигоне. 

tvk6 
 

4. СМИ О ПРЕДПРИЯТИЯХ НПР 
 
Владимир Потанин и Наталья Жданова обсудили запуск Быстринского ГОКа и участие 
компании в социальном развитии Забайкалья 

Президент «Норникеля» Владимир Потанин встретился с губернатором Забайкальского 
края Натальей Ждановой. Они обсудили реализацию одного из крупнейших инвестиционных 
проектов в регионе, Быстринского горно-обогатительного комбината, а также развитие 
социальной инфраструктуры края, сообщает пресс-служба «Норникеля». 

Первая очередь Быстринского ГОКа будет запущена 31 октября, договорились Владимир 
Потанин и Наталья Жданова. «Безусловно, для Забайкальского края это будет знаковым и 
ожидаемым событием», – отметила руководитель Забайкалья. 

Стороны также говорили о перспективах запуска второй очереди комбината. 
Отдельной темой стало участие «Норникеля» в развитии социальной сферы 

Забайкальского края. Компания намерена направить на финансирование социальных 
проектов до 2027 года не менее 3,29 млрд руб. Владимир Потанин подчеркнул, что 
«Норникель» будет поддерживать социально значимые проекты, помогать в развитии 
социальной инфраструктуры региона, в том числе в Газимуро-Заводском районе, где 
расположен Быстринский ГОК. 

«Таймырский Телеграф» 
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5. СМИ О КРАСНОЯРСКОМ КРАЕ И СФО 
 

Красноярскому краю впервые присвоен рейтинг российского кредитного агентства  
Аналитическое кредитное рейтинговое агентство (АКРА) присвоило Красноярскому краю 

рейтинг по национальной шкале А(RU), прогноз «Стабильный». 
Как рассказали в пресс-службе правительства Красноярского края, рейтинг категории А 

характеризуется высокой степенью ликвидности и относительно стабильной экономикой. 
«Кредитный рейтинг Красноярского края обусловлен высоким уровнем развития 

региональной экономики, высокой степенью самодостаточности доходной части бюджета, 
ростом операционного баланса и умеренной долей бюджета развития», – говорится в отчете 
агентства. 

Рейтинг разработан на основе финансовых показателей края. Среди ключевых факторов 
оценки специалисты АКРА отмечают развитую региональную экономику, основу которой 
формируют предприятия по производству алюминия, никеля, золота и металлов платиновой 
группы, а также компании нефтедобывающего сектора. Также аналитики учитывают 
уменьшение долговой нагрузки за счет роста операционного баланса и прогнозируют 
дальнейшее снижение роста долга и возможную реструктуризацию бюджетных кредитов. 

Напомним, с 2007 года Красноярскому краю присваиваются международные рейтинги 
тремя агентствами: Fitch, Standard&Poor’s и Moody's. АКРА стало четвертым агентством, 
которое представляет независимую экспертную оценку кредитоспособности региона. 

«Наличие нескольких кредитных рейтингов раскрывает объективные финансовые 
возможности Красноярского края, делает наш регион привлекательным и открытым для 
инвестиций и диалога с потенциальными инвесторами», – прокомментировал присвоение 
нового рейтинга и.о. заместителя председателя правительства края – министра финансов 
края Владимир Бахарь. 

1-line.info 
 

На обновление ЖКХ и строительство в Красноярском крае направят более 30 млрд 
рублей 

Краевое правительство утвердило отраслевую программу «Развитие строительной 
отрасли Красноярского края на 2018−2020 годы», а также другие профильные госпрограммы. 

В ближайшие три года на краевые жилищные программы и модернизацию системы 
жилищно-коммунального хозяйства направят более 30 млрд рублей. 6 октября краевое 
правительство утвердило отраслевую программу «Развитие строительной отрасли 
Красноярского края на 2018−2020 годы», а также другие профильные госпрограммы. 

Эта программа является доходной и включает в себя перспективы развития сектора 
экономики и базируется на планах почти 30 предприятий. 

В ближайшие три года в крае сохранятся высокие объемы строительных работ и 
вводимого жилья. Так, объемы ввода в эксплуатацию жилья в регионе составят 1 млн 250 
тыс. кв. метров в 2018 году, 1 млн 300 тыс. кв. м. в 2019 году и 1 млн 380 тыс. квадратов в 
2020 году.  

«По основным показателям развития строительная отрасль края выглядит уверенно, — 
отметил и.о. министр строительства и ЖКХ региона Николай Глушков. — Небольшое 
снижение объемов выпуска цемента и кирпича связано с развитием других строительных 
материалов и технологий. Однако общие объемы отрасли будут только расти — в том числе 
за счет объектов Универсиады-2019 и Енисейска-400. Немаловажно и то, что мы фиксируем 
увеличение налоговой базы — 12% роста в 2020 году по сравнению с базовым 2016-м». 

На три года на реализацию государственной программы «Реформирование и 
модернизация жилищно-коммунального хозяйства» направят более 23 млрд рублей. 
Средства пойдут на повышение надежности работы всех систем жизнеобеспечения, в том 
числе на капитальный ремонт 25 котельных с заменой оборудования, восстановление 19 
скважинных водозаборов и 21 водонапорной башни, реконструкцию, ремонт и капремонт 46,2 
км инженерных сетей: тепловых — 8,6 км, водопроводных — 32,3 км, канализационных — 3 
км и электрических — 2,3 км. 
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Кроме того, завершится строительство 6 объектов — очистных сооружений в селе 
Тасеево, в поселках Березовский и Балахта, котельной в селе Тесь Минусинского района, 
тепловых сетей и системы водоснабжения в городе Енисейске. 

Госпрограмма «Создание условий для обеспечения доступным и комфортным жильем 
граждан Красноярского края» направлена на стимулирование жилищного строительства, 
решение задачи по переселению граждан из аварийного жилищного фонда, повышение 
доступности ипотечного кредитования и улучшение жилищных условий отдельных категорий 
граждан. На эти цели в течение трех лет планируется направить более 7,2 млрд рублей.  

«Планируется, что до конца 2019 года из аварийного жилья переселят более 1 400 
человек, для которых построят или приобретут 21,2 тыс. кв. метров нового жилья. Речь идет о 
ликвидации ветхих и аварийных домов в Красноярске во время подготовки к проведению 
Универсиады-2019, а также в Енисейске, где для переселенцев из аварийного будет построен 
60-квартирный жилой дом», — отметил Николай Глушков. 

На улучшение жилищных условий отдельных категорий граждан выделено 3 млрд 790 
млн рублей. В 2018—2020 годах социальные выплаты выделят 2 247 семьям льготников. 
Кроме того, более 905 млн рублей направят на обеспечение доступности ипотечного 
кредитования: к 2020 году государственную помощь по оплате ипотечного займа получат 
более 3,5 тыс. жителей края. 

В регионе по-прежнему будет финансироваться госпрограмма «Защита от чрезвычайных 
ситуаций природного и техногенного характера и обеспечение безопасности населения». Её 
цель — создание эффективной системы защиты населения от ЧС, предупреждение таких 
ситуаций, оказание помощи жителям, профилактика правонарушений. Более 2,6 млрд рублей 
за три года направят на решение этих задач. 

Newslab.ru 
 

6. СМИ О РОССИИ 
 

Путин пообещал разобраться с нарушениями на выборах 
Президент России Владимир Путин даст поручения правоохранительным органам 

разобраться с нарушениями на прошедших 10 сентября выборах. Об этом он заявил на 
встрече с главой ЦИК Эллой Памфиловой. 

Та, в свою очередь, сообщила что Центризбирком жестко реагирует на случаи 
нарушений. От кампании, по ее словам, остались "маленькие хвостики", и ЦИК в ближайшее 
время сделает все, что по его части, однако по ряду случаев понадобится участие 
генпрокуратуры и Следственного комитета. 

"Все поручения будут даны на этот счет", — пообещал Путин. 
Прошедшую избирательную кампанию Памфилова оценила как достаточно 

конкурентную, все разговоры об обратном, подчеркнула она, несостоятельны. 
В минувшую кампанию было "рекордно мало жалоб", и подавляющее большинство – 80 

процентов – касаются досрочного голосования на муниципальных выборах. Сейчас 
Центризбирком решает, как максимально обеспечить права граждан при досрочном 
голосовании и в то же время избежать злоупотреблений. 

В целом же систему общественного контроля, отметила Памфилова, удалось вывести 
"на беспрецедентно высокий уровень". В качестве примера она привели системы 
видеонаблюдения, в том числе, и в территориальных избирательных комиссиях – это 
позволяет "полностью контролировать процесс, ввод протоколов в систему ГАС "Выборы". 
 Для наблюдателей создается максимально благоприятная среда – так, на прошедших в этом 
году выборов было удалено всего два человека, в то время как двумя годами ранее – 134. 

Вести 
 

Более половины россиян не видят альтернативы Путину. Без него на выборах 
президента победит Дмитрий Медведев  

Более четверти россиян (28%), намеренных участвовать в выборах президента – 2018, 
еще не решили, за кого проголосуют, выяснил «Левада-центр». Владимира Путина готовы 
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поддержать почти две трети респондентов (месяц назад – 60%), всего по 2% набрали 
лидеры ЛДПР и КПРФ Владимир Жириновский и Геннадий Зюганов, за которых в сентябре 
2011 г. хотели голосовать соответственно 6 и 8% россиян. Оппозиционера Алексея 
Навального назвали 1% опрошенных, другие политики, включая премьера Дмитрия 
Медведева (в сентябре 2011 г. он имел рейтинг в 17%), получили менее 1% голосов каждый.  

Если бы Путин не пошел на выборы, то в рейтинге лидировал бы Медведев (8%). При 
этом более половины россиян не видят альтернативы Путину: 55% респондентов 
затруднились сказать за кого проголосуют, если действующий президент откажется от 
участия в выборах.  

Не определились те, кто не участвует в выборах, – в основном пожилые 
малообразованные жители глубинки, а также недовольные нынешним курсом и пропутински 
настроенная молодежь, которая на выборы не ходит, объясняет директор «Левада-центра» 
Лев Гудков: «Этот инертный массив трудно отмобилизовать, если ничего не случится, вроде 
какого-нибудь внешнеполитического события». Жириновский и Зюганов как фигуры для 
протестного голосования утратили значение, они участвуют в выборах ритуально, люди это 
понимают и не хотят за них голосовать, добавляет он: «Медведева же вспоминают, если 
Путин не будет участвовать в выборах, поскольку его фамилия на слуху, хотя недовольство 
им сейчас сильное».  

Низкие рейтинги лидеров ЛДПР и КПРФ объясняются тем, что «партии и их вожди не 
особо заметны в межвыборный период, но выпусти их перед выборами – несколько 
процентов они отыграют», уверен политолог Николай Петров. Пока нет ясности с моделью 
выборов, поэтому такие опросы имеют низкую ценность с точки зрения прогнозов, считает он: 
«Вряд ли неопределившихся можно завоевать какими-то лозунгами. Дальнейшая картина 
будет зависеть от раскладов – в частности, найдет ли Кремль свежего кандидата, за которого 
неопределившиеся смогут проголосовать. Вряд ли их голоса отойдут Жириновскому и 
Зюганову, но если появится новый Михаил Прохоров, то ему часть этих голосов может уйти». 
Кремль опасается, что из-за уверенности избирателей в победе основного кандидата у них не 
будет смысла идти на выборы, потому кампания и не начинается, полагает эксперт: «Ни один 
кандидат, кроме Григория Явлинского, не представил ни лозунгов, ни программ, а реальную 
подготовку ведет только Навальный, который не может участвовать в выборах. Остальные 
ждут сигналов. Власть медлит, поскольку боится, что, возбудившись сейчас, через шесть 
месяцев, когда придет время голосовать, люди остынут». 

Ведомости 
 

Минтранс определил бесплатные нормы провоза ручной клади в самолетах 
Минтранс определил бесплатные нормы провоза ручной клади в самолетах по 

невозвратным тарифам и направил новую редакцию правил в Минюст. Об этом говорится в 
сообщении на сайте Минтранса. 

«Документом установлен минимальный вес ручной клади, не менее 5 кг на одного 
пассажира, который может быть увеличен перевозчиком в качестве конкурентного 
преимущества», — указывается в сообщении. 

Теперь для авиакомпаний предусмотрены три вида тарифов: невозвратный без нормы 
бесплатного багажа, невозвратный с нормой багажа и возвратный с багажом. 

«При перевозках по любому из этих тарифов у пассажира остается право на бесплатный 
провоз ручной клади в самолете в пределах установленной нормы», — уточняется в 
сообщении.Читайте также 

Также был расширен перечень вещей, которые пассажиры могут перевозить сверх 
нормы ручной клади в авиалайнерах. «Без взимания дополнительной платы пассажиры могут 
перевозить дамские сумки, мужские портфели, портпледы, верхнюю одежду, детское питание 
и детские коляски, букет цветов», — отмечается в сообщении. 

Сюда также входят костыли, трости, ходунки и складные кресла-коляски. «Телефоны, 
фотоаппараты, другие электронные устройства, зонты и книги не включаются в качестве 
отдельной категории в список вещей, перевозимых сверх нормы, так как могут быть убраны в 
дамскую сумочку, портфель или рюкзак», — добавили в Минтрансе. 
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Также ведомство решило отменить маркировку ручной клади для тех, кто прошел 
электронную регистрацию на рейс. 

Ручную кладь будут проверять и взвешивать перед выходом пассажиров на посадку в 
самолет. 

Ранее Минтранс сообщил о том, что готовит поправки в Федеральные авиационные 
правила, после внесения которых пассажиры смогут бесплатно брать в ручную кладь 
рюкзаки, дамские сумки и лекарства. 

РБК 
 
Более 200 школьников погибли на уроках физкультуры за год 

 Более 200 школьников погибли на уроках физкультуры в 2016-2017 учебном году в 
России. «У нас 211 человек погибли в прошлом году на физкультуре подростков», – заявила 
глава Минобрнауки Ольга Василева на заседании в Совфеде, ее цитирует РИА Новости. 

По ее словам, в школах нет информации о здоровье детей, хотя раньше существовали 
группы здоровья, и нагрузка не могла быть больше положенной. 

«Персональная защита данных к чему привела — у нас нет медицинских карт, мы не 
знаем, чем болен ребенок», – посетовала Васильева. 

Министр отметила, что не согласна с таким положением дел. К примеру, учитель должен 
знать, если в его классе учится эпилептик, чтобы в случае чего помочь ученику. 

infox 
 

Средний класс прирастает надеждами 
Российский средний класс оценивает свое социальное самочувствие как улучшившееся, 

однако по-прежнему опасается за будущее. Такие данные о самоощущениях этой категории 
населения приводят в своем мониторинге РАНХиГС и Институт Гайдара. По сравнению с 
2016 годом, социальная структура российского среднего класса улучшилась. Растет его 
ближняя периферия (люди, близкие к ядру среднего класса, но не входящие в него, рост на 
6,6 процентного пункта, п. п.). Одновременно сократилась численность нижних слоев (на 3,9 
п. п.). 

Поясним, что по методологии РАНХиГС к среднему классу в РФ относится около 20% 
населения — группу характеризуют показатели дохода, социальный статус и самоощущение. 
За последние 15 лет, по данным РАНХиГС, численность среднего класса практически не 
менялась, несмотря на кризисы 2008 и 2014 годов. Оценки, которые респонденты из этой 
социальной группы выставляют ситуации в экономике и своему личному положению, 
подвержены большим колебаниям, о чем свидетельствуют опросы (подробнее см. “Ъ” от 24 
июля). 

В целом почти четверть (22,6%) представителей среднего класса заявляет об улучшении 
своего материального положения. При этом среди представителей ядра среднего класса 
таковых 35%, среди его нижних слоев — лишь 8%. Впрочем, большая доля респондентов 
(38%) все же сообщает об ухудшении своего материального положения. В нижних слоях этот 
показатель вырастает почти до 60%. 

Большинство респондентов (66,5%) позитивно оценивает нынешние возможности для 
самореализации — их доля максимальна в ядре среднего класса (80,7%), среди 
представителей нижних слоев она падает до 47,5%. Чаще всего (40%) респонденты считают, 
что в самореализации им поможет высокий уровень образования и профессионализм. Для 
представителей ядра и ближней периферии среднего класса важным также оказывается 
способность осваивать новые навыки. Об этом говорит каждый третий представитель ядра 
среднего класса и только каждый десятый — его нижних слоев. Более половины 
респондентов всех групп считают, что сейчас время получать новое образование, а вот о 
появлении таких возможностей, как открытие собственного дела, поиск новой работы, 
совершение крупных покупок или откладывание сбережений, говорят менее половины 
опрошенных. 

Коммерсантъ   
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Для назначения соцпособий будут учитывать все доходы россиян и их 
собственность    

Минтруд предлагает учитывать все доходы россиян и наличие у них собственности, 
чтобы определить, действительно ли они нуждаются в социальной поддержке, и если да, то в 
какой.  

"Сейчас, когда в регионах работают программы по поддержке доходов, власти смотрят 
только на текущие поступления. Мы не оцениваем собственность и так далее", - пояснил 
свою позицию глава Минтруда Максим Топилин. По его словам, сейчас ведомство работаем с 
депутатами над поправками в закон о персонифицированном учете. Эта работа идет очень 
тяжело, признался министр, пишет "Российская газета".  

Надо собрать данные обо всех доходах людей из многих источников, в том числе 
налоговой службы, службы, ведущей учет имущества, земли, и дать регионам право 
определять критерии нуждаемости с точки зрения оценки всех доходов. Но все это надо 
обсуждать с населением, добавил министр.  

Поправки в закон о персональном учете нужны еще и для того, чтобы регионы получили 
право пользоваться данными для мониторинга работающих и неработающих граждан, чтобы 
потом определять тарифы для обязательного медстрахования. Ведь около 15 миллионов 
человек трудоспособного возраста работают в России нелегально, но пользуются всеми 
видами соцпомощи. "Мы пытаемся найти конструкцию, чтобы людей легализовать", - добавил 
он.  

Темы бедности и "теневой" занятости тесно переплетены. С одной стороны, 
подавляющее большинство бедных в России - это работающие люди. И 60% бедных - семьи с 
детьми. С другой стороны - каждый пятый работающий получает зарплату в "конверте". И 
попадает в категорию бедняков, претендует на господдержку, порой являясь вполне 
обеспеченным человеком.  

Министерство ищет баланс между справедливым и более эффективным 
распределением соцпомощи, повышением собираемости налогов и взносов, а также 
повышением благосостояния тех, кто честно трудится, платит налоги, но живет "за чертой".  

С доходам все более-менее понятно - уже принято решение об увеличении 
минимального размера оплаты труда (когда она дорастет прожиточного минимума с 1 января 
2019 года, формально бедных станет меньше).  

Продолжится рост зарплат бюджетников, как "учтенных" в майских указах президента (80 
млрд рублей выделит на это федеральный бюджет регионам в следующем году, и это вдвое 
больше, чем в этом), так и "неучтенных" (в проекте бюджета РФ заложена четырехпроцентная 
индексация их зарплат). А с восстановлением "социальной справедливости" в виде более 
"правильного" распределения соцпомощи и легализацией "теневиков" государство пока 
только "прощупывает почву".  

По мнению проректора Академии труда и социальной защиты Александра Сафонова, во-
первых, даже повышение МРОТ до уровня прожиточного минимума не решит проблему 
бедности. Во-вторых, если говорить об установлении адресности социальной помощи 
(оказывать ее с учетом всех доходов и имущества), то и здесь нужно бояться формализма и 
разработать схему, которая будет учитывать множество нюансов.  

 Финмаркет 
 

7. РАЗНОЕ 
 

Безмозглая юная мудрость 
Протест юных зрителей ютюба против устройства России, состоявшийся на выходных, 

интересен не сам по себе (новизны уже нет, а численность флешмоба не даёт оснований 
натягивать на него статус Угрозы Стабильности). Интересна воодушевлённая зависть, 
которой сопровождался флешмоб со стороны куда более многочисленных, чем участники, 
взрослых болельщиков «на удалёнке». 

Если вполне состоявшийся мужчина за сорок, с семьёй и множественными активными 
хобби, выкладывает в своей фейсбуке очередной ролик с отважным школьником, топящим 
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против Путина и за политическую конкуренцию и против коррупции и за 
возрождение живой жизни в заскорузлой России, и сообщает: «жалко, что я не школьник» – 
значит, ему действительно жалко. 

И есть основания полагать, что это нечто большее, чем ностальгия. И большее, чем 
зависть к беззаботности. 

У меня есть версия. Взрослые, почитающие юных протестантов — всего лишь частный, 
политизированный случай более масштабного синдрома. 

Вкратце этот синдром можно обрисовать так. В традиционном устройстве человеческих 
обществ отношения мудрец-профан тысяч примерно сто лет имели четкое возрастное 
распределение. Всякий доживший до седин, обзаведшийся потомством и накопивший опыт 
персонаж по определению являлся авторитетом, поскольку сам по себе был ходячей 
рекламой умения выживать. 

На ранних, средних и даже поздних, совсем недавних этапах цивилизации 
авторитетность старших начала сдавать позиции — вместе с толчками индустриальной 
революции и появлением принципиально новых знаний, естественным образом легче 
дающихся молодняку. Ценность старших все более сдвигалась в сторону «гуманитарного 
капитала» и (реже, естественно) фундаментальных научных знаний, теряя составляющую 
конкретную, технологическую. 

Сегодня же мы живём не просто в эпоху, когда в общественное сознание непрерывно 
вбрасывается новизна (зачастую поддельная, о чём могут рассказать не только истории 
великой юной инноваторши Элизабет Холмс, поднявшей 9 миллиардов долларов на чистом 
хайпе, но и история успеха компании Tesla, имеющая все признаки иррационального пиар-
культа). 

Мы живём также в эпоху, в которую юношество представляет собой чисто в 
количественном смысле дефицит. 

Напомним: падение рождаемости в России в минувшем году демографы связывают со 
вступлением в репродуктивный возраст наиболее малочисленного поколения конца 1990-х 
(это тот случай, когда наложились друг на друга очередное поколенческое эхо войны и 
собственно кризис-1998). Впрочем, и без этого поколенческого провала воспроизводство 
граждан у нас в стране по-прежнему суженное. 

Таким образом, «пирамида авторитетности» переворачивается в возрастном измерении 
совершенно на 180 градусов. Среди все более многочисленных старших поколений бродят 
все более малочисленные юноши и девушки (всю предыдущую историю человечества, как мы 
помним, было наоборот). 

И вдобавок — эти юноши и девушки в силу своей незамутнённости являются более 
продвинутыми носителями актуального технического знания. Потому что чисто 
физиологически проще и естественнее перенимают непрерывно навязываемые пиар-
прогрессом новинки. И осуществляют собой тот самый эджайл, о необходимости которого так 
настойчиво говорят государственные банкиры. 

Иными словами — отношения мудрец-профан поменялись. Носитель передовой 
практической мудрости теперь зачастую — 20-летний студент. А его ученик — 
сорокаплюслетний специалист, не желающий отставать от трендов, но слишком занятый 
грудой непосредственных задач, чтобы в них разбираться. 

…Фокус тут, однако, в том, что в действительности эта перемена ролей в значительной 
степени иллюзорна. Хотя бы потому, что спектр применения юношеской мудрости не касается 
ни жизненного опыта, ни человеческих взаимоотношений, ни даже фундаментальных знаний. 
Он весь замкнут на пользовательских технологиях, внедряемыми уже не столь юными 
гражданами, с которых получают прибыль и власть граждане уже совсем не юные — просто 
очень богатые. 

То есть поклонение юности, свойственное взрослым «романтикам прогресса», в 
действительности есть поклонение обслуживающему персоналу, быстро и оперативно 
перенявшему новые примочки, спущенные сверху более удачливыми взрослыми. 

 



 
Юношество — не все, но самые бойкие представители — конечно, стрижёт со своего 

эджайла некоторые проценты. В середине 90-х оно «работало эникейщиками» для 
заскорузлых сорокалетних докомпьютерной эпохи. В конце нулевых сеошничало, в конце 
десятых — «ведёт аккаунты» и «каналы на продвинутых платформах», достаёт крутые 
визуальные эффекты для видео с копеечных интернет-полочек и так далее. 

Но это стоит всё же отнести к вполне традиционному, воспетому ещё фольклором 
пласту молодёжной деятельности, в которой подмастерья троллят и обманывают своих 
мастеров и хозяев. 

УМ+ 
 

8. Курс валют 
 

По данным ЦБ РФ курс валют с 10.10.2017 г. 

Валюта Курс (руб.) Изменения (руб.) 

USD 58, 32 ▲ 0, 55 

EUR 68, 39 ▲ 0, 85 

 
9. Прогноз погоды 

 
По данным rp5.ru погода в г. Дудинке 
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